



El Siglo de Torreón el miércoles 16 de enero de 2013, 8:23am

Bajan calificación a finanzas municipales

VIRGINIA HERNÁNDEZ / EL SIGLO DE TORREÓN / TORREÓN
VE FITCH RATINGS LIMITADA GENERACIÓN DE AHORRO INTERNO

Fitch Ratings bajó la calificación crediticia al Municipio de Torreón de AA (mex) a AA-(mex), cambiando la perspectiva crediticia de estable a negativa.

De acuerdo a un comunicado enviado por la calificadora internacional, se precisa que el cambio en la calificación es debido a "la elevada proporción del gasto operacional (gasto corriente y transferencias no etiquetadas) con respecto a los ingresos disponibles observada durante los últimos años".

Lo anterior, explica, ha derivado en una limitada generación de ahorro interno (flujo disponible para servir deuda y/o realizar inversión) y un debilitamiento en la posición de liquidez.

El pasado 19 de diciembre de 2012, la calificadora Standard & Poor's bajó también su calificación de riesgo crediticio de largo plazo de mxAA a mxAA- del Municipio de Torreón, manteniendo una perspectiva estable.

Los analistas de S&P indicaban que la baja calificación refleja el deterioro en la generación de superávits operativos, los cuales debilitaron la posición de liquidez del Municipio en el último año. Si bien no se registran endeudamientos de corto plazo que pudieran presionar aún más la posición de liquidez, consideraron que la acumulación de proveedores es considerable en relación con el efectivo disponible.

Por su parte, el comunicado de Fitch mencionó que entre las fortalezas de la calificación destaca el bajo nivel de endeudamiento relativo, así como el comportamiento favorable de la recaudación local, a pesar del entorno adverso en materia de seguridad pública, presentando una menor dependencia de ingresos federales en relación con la media del Grupo de Municipios calificados por Fitch (GMF).

Fitch Ratings menciona en el comunicado que adicionalmente el Ayuntamiento de Torreón presenta un perfil socio económico robusto, caracterizado por un muy bajo nivel de marginación. Destaca que a la fecha Torreón se mantiene entre los 13 municipios calificados por Fitch con una muy alta calidad crediticia.

INGRESOS Y GASTOS

Especialistas indican que en 2011 los ingresos propios mantuvieron un nivel similar al observado en 2010, alcanzando 578.2 millones de pesos (mdp), equivalentes al 37.3 por ciento de los ingresos totales y 867 pesos per cápita (GMF 29.7 por ciento y 648 pesos, respectivamente). El aumento de 6.3 por ciento de los ingresos fiscales ordinarios (IFOs o ingresos disponibles) se explicó por los incrementos de las participaciones federales (10.9%)

y del Fondo IV del Ramo 33 (12%).

Por su parte, el crecimiento de 10.2 por ciento del gasto operacional afectó la generación de ahorro interno, el cual alcanzó un nivel mínimo histórico de 41.9 mdp, equivalente al 2.9 por ciento de los IFOs (GMF 10.6%).

Motivos

Fitch baja la calificación debido a :

⇒ La elevada proporción del gasto de operacional (gasto corriente y transferencias no etiquetadas) con respecto a los ingresos disponibles que se han dado en los últimos años.

⇒ Se tiene por ello un limitado ahorro interno y un debilitamiento en la posición de liquidez del Municipio en 2013.

FUENTE: FITCH



A la baja. Primero fue S&P quien bajó en diciembre la calificación crediticia al Municipio de Torreón, ahora Fitch lo hace debido a la elevada proporción del gasto de operación con respecto a los ingresos.